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Такая новация предлагает-
ся в подготовленных Минфи-
ном основных  направлениях 
налоговой политики на 2009 
— 2011 годы. 

Что же касается социаль-
ной справедливости и защи-
ты наименее обеспеченных 
граждан, то эти проблемы 
можно решать, используя 
льготы по уплате подоходно-
го налога, или налоговые вы-
четы. Так, стандартный вычет 
дает гражданам, имеющим 
доход ниже определенного 
уровня, не платить налог. Кро-
ме того, предусмотрены вы-
четы на детей. С 2009 года 
Минфин предлагает поднять 
уровень такого вычета с 600 
до 800 рублей и параллельно 
отменить ограничения по 
применению этой льготы. Из-
под налогообложения НДФЛ 
могут быть также выведены 
суммы, уплаченные родите-
лями за содержание ребенка 
в государственных и муници-
пальных детских садах, пред-
лагается в проекте докумен-
та.

Хорошие новости ожидают 
также граждан, пользующих-
ся поддержкой компаний при 
добровольных пенсионных 
накоплениях, медицинском 
страховании, выплате ипоте-
ки и образовательными кре-
дитами. Такие расходы рабо-
тодателей могут быть «очи-
щены» от уплаты НДФЛ и еди-
ного соцналога. 

Без внимания не остался и 
малый бизнес. Минфин учел 
его пожелания и готов сде-
лать шаги, чтобы расширить 
ряды предпринимателей, 
применяющих специальные 
налоговые режимы, — еди-
ный налог на вмененный до-
ход (ЕНВД) и патент. Сейчас, 
отмечают в Минфине, на 
ЕНВД спокойно переходят 
довольно крупные предпри-
ятия, а малый бизнес остает-
ся в стороне. В документе 
предлагается упорядочить 
этот процесс. Так, для си-
стемы ЕНВД предлагается 
установить ограничения на 
количество работающих и не 
реже чем раз в три года кор-
ректировать показатель ба-
зовой доходности с учетом 
отраслевых исследований. 
Кроме того, для работающих 
по патенту предлагается от-
менить поквартальные отче-
ты и обязать их представлять 
декларации только по итогам 
года. 

По подсчетам министер-
ства, такие меры позволят 
сократить количество отчет-
ности в четыре раза, а для на-
логоплательщиков единого 
сельскохозяйственного нало-
га — в два раза.

По материалам 
деловой прессы.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Об основных мероприятиях 15-го 
экологического двухмесячника и 
субботника, который состоится 

19 апреля, присутствующих проинфор-
мировал заместитель руководителя 
службы по экологическому контролю и 
природопользованию Орловской обла-
сти Н.П. Торубаров. Главная цель двух-
месячника — выполнить основной объ-
ем работ по благоустройству и озелене-
нию населенных пунктов, а также прове-
сти ряд мероприятий по оздоровлению 
окружающей среды,  подчеркнул Торуба-
ров. По-прежнему актуальной остается 
проблема накапливаемого промышлен-
ного мусора (твердых бытовых отходов), 
несанкционированных свалок.

Всеми муниципальными образовани-
ями подготовлены и приняты програм-
мы, предусматривающие выделение 
значительных финансовых средств на 
обустройство полигонов для твердых и 
жидких отходов. Контроль за ходом вы-
полнения программы, отметил Н.П. То-
рубаров, возложен на природоохранную 
прокуратуру, службу по экологическому 
контролю области. В течение двухмесяч-
ника будет проведено не менее 30 про-
верок муниципальных образований по 
вопросам исполнения полномочий в со-
ответствии с Федеральным законом «Об 
отходах производства и потребления».

Службой по экологическому контро-
лю разработан проект соответствующей 
целевой областной программы, которой 
предусмотрено строительство мусоро-
перерабатывающего завода в пригоро-
де Орла, в 12 районах области — мусо-
росортировочных пунктов, а также поли-
гонов для твердых бытовых отходов. Так-
же в течение двухмесячника предстоит 
провести инвентаризацию предприятий 
— загрязнителей окружающей среды.

— Сегодня только десять процентов 
из 15 тысяч предприятий-загрязните-
лей производят оплату негативного воз-
действия на окружающую среду, — от-

метил Торубаров. — Область теряет де-
сятки миллионов рублей, которые мог-
ли быть израсходованы на оздоровле-
ние природы. 

На заседании отмечалось, что работа 
в рамках каждого проводимого в обла-
сти двухмесячника — существенный 
вклад в благоустройство и озеленение 
Орловщины. Нынешние дни защиты — 
не исключение. Стоит отметить, что мно-
гие районы области (Малоархангель-
ский, Верховский, Колпнянский) присту-
пили к экологическим мероприятиям за-
долго до начала двухмесячника. Самой 
проблемной зоной остается областной 
центр. Но насколько это волнует руко-
водство города, можно было судить по 
отсутствию его представителей на засе-
дании оргкомитета. Похоже, что в оче-
редной раз наведение порядка в Орле 
будет возложено на плечи энтузиастов.

Им, в частности, предстоит провести 
уборку берегов орловских рек и озера 
Светлая жизнь; несанкционированных 
свалок, прилегающих к гаражным коо-
перативам, склоны Дворянского гнезда 

(по всему периметру), улиц Слобод-
ской, Тульской, Генерала Родина, при-
брежной полосы Оки в районе город-
ского парка, Герценского моста, улицы 
Болховской и т. д.

Экологи отмечают неудовлетвори-
тельное состояние Московского шоссе 
(перед Северным рынком), улицы Миха-
лицина, участка у санатория «Лесной» и 
больницы им. Боткина. Оставляет же-
лать лучшего санитарно-экологическая 
обстановка ул. 5-го Августа, территорий 
гаражных кооперативов «Строитель», 
«Лада», «Ротор», «Гудок».  

И это лишь часть территорий города, 
где необходимо наводить чистоту в сроч-
ном порядке.

Ближайшими планами на экологиче-
ский двухмесячник поделились замести-
тели глав администрации городов Мцен-
ска и Ливны С.А. Дыхалкин, Л.В. Деревя-
гин. Предстоит выпилить «аварийные» 
тополя, продолжить озеленение цент-
ральных скверов и парков, высадить са-
женцы ценных пород деревьев; особое 
внимание будет уделено ликвидации не-

санкционированных свалок в частном 
секторе, гаражных кооперативах.

Присутствовавший на заседании орг-
комитета председатель совета ветера-
нов Орловской области Н.М. Кутузов 
подчеркнул, что предстоящее праздно-
вание 65-летия освобождения Орлов-
щины от немецко-фашистских захватчи-
ков ставит перед населением области 
жесткие сроки в плане наведения поряд-
ка. Комплекс работ по благоустройству и 
озеленению населенных пунктов, вос-
становлению и реконструкции братских 
могил, мемориальных комплексов, па-
мятных мест предстоит выполнить в са-
мое ближайшее время.  

На заседании поднималась проблема 
сельхозпалов, наносящих непоправи-
мый вред природе. Необходимо скоор-
динировать усилия всех властных струк-
тур на местах, чтобы сельхозпалы, кото-
рые уже приобрели массовый характер, 
были прекращены. О серьезности их по-
следствий можно судить только по од-
ной цифре: в прошлом году в результате 
людского бездушия в области сгорело 
более 400 гектаров молодого леса.

На заседании были подведены итоги 
работы экологических служб и объеди-
нений, предприятий и учреждений в 
2007 году. Состоялось награждение по-
бедителей конкурса на соискание пре-
мии им. В.Н. Хитрово грамотами цент-
рального совета Всероссийского обще-
ства охраны природы, областного сове-
та ВООП. В числе награжденных были 
коллективы ОАО «Ливгидромаш», дет-
ских садов № 19 д. Жилина Орловского 
района и № 3 п. Кромы, экологическое 
объединение «Орел» лицея № 18 г. Орла, 
Жудерская средняя школа Хотынецкого 
района, Хомутовская средняя школа Но-
водеревеньковского района, школа № 7 
г. Мценска и другие учреждения, а также 
руководители, учителя, внесшие вклад в 
пропагандистскую и практическую рабо-
ту по охране окружающей среды.

Наталья ЗАРУБИНА.

Уважаемые работодатели и 
работники!

В последние годы благодаря 
осуществлению целенаправлен-
ной политики администрации об-
ласти по ускорению социально-
экономического развития регио-
на, активизации инвестиционных 
процессов произошли серьез-
ные изменения в показателях, 
характеризующих уровень жизни 
населения. Это связано, в пер-
вую очередь, с ростом заработ-
ной платы работников. Так, по 
итогам 2007 года номинальная 
среднемесячная заработная пла-
та превысила 8,6 тыс. рублей, 
что составляет 126,8% к уровню 
2006 года, на 17% выросла и ре-
альная заработная плата.

Рост официальной заработ-
ной платы работников связан как 
с увеличением производства во 
всех отраслях экономики и объ-
ема оказываемых услуг, повыше-
нием заработной платы в бюд-
жетной сфере, так и с последо-
вательной и целенаправленной 
работой надзорно-контрольных 
органов при поддержке и уча-
стии органов власти всех уров-
ней по легализации «теневой» её 
выплаты.

В результате только в про-
шлом году 1827 работодателей 
повысили официально выплачи-
ваемую заработную плату до 
уровня прожиточного минимума 
трудоспособного населения об-
ласти и выше, 1739 работодате-
лей подняли её до уровня сред-
ней по отрасли.

Вследствие принятых на всех 
уровнях мер в консолидирован-
ный бюджет области и внебюд-
жетные фонды дополнительно 
поступило 380 млн. рублей, в том 
числе единого социального на-
лога и страховых взносов на обя-
зательное пенсионное страхова-
ние — 160 млн. рублей, налога на 
доходы физических лиц — 91 
млн. рублей, которые направле-
ны на финансирование различ-
ных социальных программ.

Работа органов социального 
партнерства на всех уровнях, ак-
тивизация деятельности органов 
надзора и контроля позволили 
существенно снизить задолжен-
ность по оплате труда.

Вместе с тем в области не 
удалось полностью искоренить 
«серые» схемы в выплате зара-
ботной платы, особенно в орга-
низациях малого и среднего биз-
неса, предпринимательстве. Об 
этом свидетельствуют многочис-
ленные жалобы уволившихся из 
организаций работников. К чему 

приводит такая практика, извес-
тно: ущемляются права граждан 
при оплате больничных листов, 
оказании медицинской помощи, 
расчетах при увольнении, а глав-
ное — в будущем в пенсионном 
обеспечении.

Не в полном объеме посту-
пают средства в социальные 
фонды, недопоступает налог на 
доходы физических лиц в бюдже-
ты всех уровней.

Работа всех органов по лега-
лизации выплаты заработной 
платы будет ужесточена, основ-
ное внимание будет уделено ра-
ботодателям, выплачивающим 
заработную плату ниже средней 
по отрасли.

В то же время мы рассчитыва-
ем на то, что работодатели Ор-
ловской области в полной мере 
понимают ответственность за 
уровень социальной защищен-
ности работников и сделают все 
возможное не только для полно-
го вывода заработной платы из 
«тени», но и повышения её до до-
стойного уровня, адекватного 
выполненному работником тру-
ду.

Мы верим, что и работники 
области глубоко осознают пороч-
ность и пагубность для себя по-
лучения заработной платы в «кон-
верте» и поймут, что обман госу-
дарства — это прежде всего са-
мообман, ведь завтра любой из 
вас может оказаться в рядах на-
именее защищенных слоев насе-
ления. Для защиты своих интере-
сов необходимо создавать про-
фсоюзные организации, ибо в 
тех коллективах, где они дейст-
вуют, нет «серых» схем в оплате 
труда. Нужно постоянно помнить 
об этом и отстаивать законное 
право на полноценное и достой-
ное денежное вознаграждение 
за труд. В этом мы будем вам по-
могать при наличии достоверных 
сведений о манипуляциях с на-
числением и выплатой заработ-
ной платы.

Рассчитываем на полное вза-
имопонимание в решении дан-
ной важнейшей проблемы.

Наши телефоны доверия:
Управление ФНС России по 

Орловской области — 54-32-91, 
54-32-94, 47-07-11;

Государственная инспекция 
труда в Орловской области — 
43-52-53, 43-52-49;

Федерация профсоюзов Ор-
ловской области — 43-57-94, 
47-57-28;

Управление труда департа-
мента экономической политики 
Орловской области — 55-11-07, 
55-61-96.

ОБРАЩЕНИЕ

Социальный аспект 
налоговой политики

Зелёный апрель

Урожай будет отменным
департамента экономической политики Орловской об-

ласти, Управления Федеральной налоговой службы по 
Орловской области, Государственной инспекции труда в 
Орловской области, Федерации профсоюзов Орловской 
области

Искоренить «серые» схемы
 в оплате труда!

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Задача укрепления собст-
венной материально-
технической базы, в пер-

вую очередь пополнения парка 
современной уборочной тех-
ники, поставлена еще перед 
одной «инвесторской» агро-
фирмой — «Агрофест-Верхо-
вье». 

В разговоре с местными 
сельхозтоваропроизводителя-
ми Е.С. Строев коснулся и про-
блемы взаимоотношений меж-
ду производителями и перера-
ботчиками молока, подчеркнув 
недопустимость необоснован-
ного снижения закупочных цен 
на этот вид животноводческой 
продукции.

В основном положительные 
эмоции у участников рабочей 
поездки вызвало  ознакомле-
ние с ходом весенних полевых 
работ в Новодеревеньковском 
и Краснозоренском районах. 
По информациям руководите-
лей районов и местных аграр-
ных структур, завершена под-
кормка озимых зерновых куль-
тур, а также многолетних трав. 
Успешно и хорошо подготов-
ленными здесь вступили и в 
посевную. Есть семена, в до-
статке удобрения и горюче-
смазочные материалы, боль-
шие средства выделяются  ве-
дущими агрохолдингами на ук-
репление материально-техни-
ческой базы своих сельхоз-
предприятий.

Работу современного высо-
копроизводительного посев-
ного комплекса губернатор на-
блюдал в ООО «Хомутовское», 
входящего в структуру ООО 
«Агрофест-Орел». Мощный 
трактор «Кейс» легко тянул за 
собой управляемую с помо-
щью компьютера комбиниро-
ванную широкозахватную се-
ялку «Моррис». За один проход 
этот агрегат проводил предпо-
севную подготовку почвы, за-
делывал на нужную глубину с 
одновременным внесением 
удобрений семена и сразу же 
прикатывал их. И со всем этим 
объемом работ справлялся 
всего лишь один трактор и 
один механизатор, заменяя 
собой как минимум пять тра-
диционных тракторов с таким 
же количеством механизато-
ров и сеяльщиков. Экономия и 
средств, и времени очевид-
ная. 

Руководитель ООО «Хому-
товское» В.К. Степанов заве-
рил Е.С. Строева в том, что в 
текущем году предприятие ос-
воит все 13 тысяч гектаров 
арендуемой на хомутовской 
земле пашни.

На границе районов состо-
ялся обстоятельный разговор 
о скорых переменах, которые 
должны прийти в эти края в 
связи со строительством на их 
территории крупного сахаро-
перерабатывающего завода, а 
также мощных предприятий по 
производству цемента и дру-
гих строительных материалов.  

— Заводам потребуются 
сот ни высококвалифицирован-
ных специалистов и рабочих, 
поэтому о решении проблемы 
кадров надо заботиться уже 
сейчас, — обратился губерна-
тор к руководителям районов. 
— В этой связи особого внима-
ния и ответственности требует 
вопрос развития малоэтажно-
го жилищного строительства. 
Подходите к его решению ши-
ре, оперативнее, скорее выде-
ляйте под застройку земель-
ные участки и начинайте их ос-
воение. Эти предприятия мо-
гут полностью решить пробле-
му занятости кадров в райо-
нах, а также существенно по-
высить средний уровень зара-
ботной платы населения, уве-
личить отчисления в бюджеты 
всех уровней, включая и район-
ные. 

Буквально считанные дни 
остались до завершения 
сева ранних яровых в хо-

зяйствах крупнейшего в обла-
сти производителя зерна — 

Ливенского района. Здесь так-
же подкормлены все озимые 
зерновые, занимающие в ны-
нешнем году 38 тысяч гекта-
ров, успешно ведется комп-
лекс работ на яровых полях. 

В беседе с руководителями 
ООО «Черноземье» — П.З. Бо-
лотских, ГПЗ имени Георгиев-
ского — А.М. Алдобаевым и 
рядом других губернатор оста-
новился и на вопросах разви-
тия общественного животно-
водства, в первую очередь мо-
лочного. 

— Дальнейшее наращива-
ние продуктивного поголовья, 
продолжение строительства и 
реконструкции молочнотовар-
ных ферм, перевод их на сов-
ременные технологии содер-
жания животных и обеспече-
ние на этой основе значитель-
ного прироста производства 
молока и мяса, — подчеркнул 
Е.С. Строев, — должны так же, 
как и выращивание хлеба, по-
стоянно находиться в центре 
внимания не только всех сель-
хозтоваропроизводителей, но 
и местных органов власти — от 
муниципального до поселен-
ческого уровня.

А вот при посещении Пок-
ровского района вновь не 
обошлось без критики, в пер-
вую очередь в адрес подраз-
делений ЗАО «СЕТ-Орел-ин-
вест», в которых до сих пор так 

и не решена проблема приоб-
ретения сложных минеральных 
удобрений, нет подвижек и в 
отрасли животноводства.

Подводя итоги своей оче-
редной рабочей поезд-
ки, губернатор выделил 

несколько моментов, характе-
ризующих ход нынешних ве-
сенних полевых работ:

— За последнюю неделю 
мы посетили почти половину 
районов области и везде на-
блюдали отрадную картину: 
озимые в нынешнем году как 
никогда хорошо перезимова-
ли, фактически все сохрани-
лись, а теперь, будучи свое-
временно подкормленными, а 
затем и проборонованными, 
пошли в рост, — отметил он. — 
Второе. Почти повсеместно 
мы видим, в каком хорошем 
настроении вступили в весен-
ний комплекс работ районы 
области. Как никогда, нет жа-
лоб на отсутствие средств или 
нехватку каких-либо ресурсов, 
техники. Все сельхозтоваро-
производители — от  крестьян-
ских до крупных «инвестор-
ских» хозяйств — активно об-
новляют машинно-тракторный 
парк, переводят земледелие 
на современные ресурсосбе-
регающие технологии.

Вместе с тем, — отметил 
Е.С. Строев, — еще остро сто-
ит вопрос рационального ис-

пользования всех без исклю-
чения сельскохозяйственных 
угодий. Наряду с выращивани-
ем традиционных культур сле-
дует больше внимания уделять 
расширению посевов сахар-
ной свеклы, кукурузы — на зер-
но, подсолнечника — на мас-
лосемена, сои, люцерны, лю-
пина и других зерновых, техни-
ческих и кормовых культур, 
ведь наша задача не просто 
обеспечить себя зерном, но и 
развернуть производство ос-
тальных высокорентабельных 
сельскохозяйственных куль-
тур, а также решить другую, не 
менее важную, задачу по обес-
печению самыми разнообраз-
ными и качественными корма-
ми бурно развивающуюся от-
расль животноводства. 

В нашей области, в стране 
сложились как никогда хоро-
шие предпосылки для разви-
тия всех сельскохозяйствен-
ных отраслей, и мы должны их 
полностью использовать. Рос-
сия будет самой сильной дер-
жавой в мире, и эту силу ей 
обеспечит должное развитие 
агропромышленного комплек-
са, всего сельскохозяйствен-
ного производства, — под-
черкнул в заключение губерна-
тор.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА. 
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Руководитель департамента экономической политики 
Орловской области 

                       Н.Н. ЦИКОРЕВ.                                                                                                                        
Руководитель Управления ФНС России по Орловской области

  В.В. КОЛЕСНИКОВ.               
Руководитель Государственной инспекции труда в Орловской 

области 
                       Г.П. БАБКИН.                                                                                                                     

Председатель Федерации профсоюзов Орловской области
                       А.Н. ЕВТЕЕВ.                                                                                            

С 2009 года может быть 
в два раза повышен порог, 
с которого граждане име-
ют возможность получить 
налоговый вычет. Сейчас 
на него имеют право те, 
чей доход с начала года со-
ставляет не более 20 тыс. 
рублей. Эта сумма будет 
увеличена до 40 тысяч.


